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RESUME 

     Dans un but d’évaluer la stabilisation macromo léculaire de certains polymères thermoplastiques, o n s’est 
orienté vers l’étude thermique de polystyrènes chim iquement modifiés tout en intensifiant notre recher che 
sur les possibilités d’une réticulation partielle d e la macromolécule. 

Notre recherche a abouti à des résultats très prome ttant relatifs à la réticulation et la stabilisatio n des 
macromolécules.  

Il a été montré que l’insertion de groupes chimique ment actifs au sein de la macromolécule du polystyr ène, 
tels que l’isothiocyanato NCS et amino NH 2 fait augmenter la température de dégradation du po lystyrène de 
200-250°C. Ces polymères subissent une réticulation  partielle des chaines à des températures aux envir ons 
de 150°C. 

L’analyse thermogravimétrique complexe ATG, ATD et TG nous a  permis d’élucider les mécanismes de la 
dégradation et de proposer un mécanisme de la rétic ulation macromoléculaire. 

Dans le souci d’une utilisation pratique de ces mat ériaux, des copolymères du styrène, butadiène et le urs 
dérivés substitués en position -4 (para) ont été ét udiés thermiquement ce qui nous a conduit à conclur e que 
le taux des dérivés styréniques substitués ne dépas se les 10-30 moles % de la masse totale pour confér er au 
polymère une stabilisation maximale et une colorati on structurale par emploi de colorants organiques 
simples.  

Mots clés  : Stabilisation, Réticulation, Styrène, Copolymère , Thermogravimétrie, Perte de masse. 

Abstract  

In order to assess the macromolecular stabilization  of certain thermoplastic polymers , we focused our  work 
to thermal study of chemically modified polystyrene  while intensifying our research on the possibiliti es of 
partial crosslinking of the macromolecule . 

Our research has produced very promising results fo r the cross-linking and stabilization of macromolec ules. 

It has been shown that the insertion of chemically active groups in the macromolecule polystyrene, suc h as 
isothiocyanato NCS and amino NH2 increased the degr adation temperature of the polystyrene 200-250 ° C.  
These polymers undergo partial crosslinking chains at temperatures around 150 ° C . 

Thermogravimetric analysis complex  TGA, DTA and TG  enabled us to elucidate the mechanisms of 
degradation and propose a mechanism for the macromo lecular crosslinking. 

In order to use  these materials , copolymers of st yrene, butadiene and substituted derivatives in pos ition 4( 
para) were thermally studied which led us to conclu de that the rate of substituted styrene derivatives  does 
not exceed 10 -30 mol % of the total weight of the polymer  and thus give  maximum stability and a str uctural 
color by use of simple organic dyes . 
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